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１．中小企業の DX(デジタル・トランスフォーメーション)化について 

 理事  福田  秀樹  

 

最近、巷では DX という言葉を目にすることが増えました。D はデジタル

（digital）の略で、X はトランスフォーメーション（Transformation：変形、変

質、変容）のトランス（Trans：変える、超える）の意味がクロス（Cross：交差

する）と同義語だそうで、Cross は X と略し、同様に Trans も X で略されるの

で、DX はデジタルを使って変化・進化する、という意味になります。 

 経済産業省では、「企業がビジネス環境の激しい変化に対応し、データとデジ

タル技術を活用して、顧客や社会のニーズを基に、製品やサービス、ビジネスモ

デルを変革するとともに、業務そのものや、組織、プロセス、企業文化・風土を

変革し、競争上の優位性を確立すること」と DX を定義しています。同省では、

企業経営における戦略的なシステムの利用の在り方に対し、自主的に優良な取り

組みを実施している事業者を認定するという DX 認定制度（申請受付）を 2020 年

11 月から始めました。 

 今や先進国に比べて遅れをとっている日本企業のデジタル化に関して、国が制

度化し DX の導入を推進することにより、これ以上取り残されないようにしてい

こう、というものです。しかし 2019 年 12 月から 2021 年末現在、認定された事

業者数はまだ 221 社に留まっている状況です。 

 とはいえ、既に会社のデジタル化は着実に進んでいます。取引先とのメールや

LINE は当たり前のように使っていますが、これもりっぱな業務の DX 化です。そ

こで、いきなり完璧なデジタル化、ペーパーレス化を目標に掲げるのではない限

り、EC（Electronic Commerce：電子証取引）の仕組みを利用することが DX 導入

の近道になるかもしれないと考えています。 

 会社の業務内容は、大きく工事と物品等に分けることができます。中小企業の

主な事業が物品等を取り扱う会社であれば、BtoB（企業間取引）の EC 化、なか

でも EC カートシステムと呼ばれる支援サービスを導入することで、業務フロー

の 7～8 割のデジタル化、ペーパーレス化が可能になります。 

 EC カートとは、ネットショップで買い物をするときの一連の流れをオンライン

上で可能にするソフトウェアのことで、ネットショップはこの EC カートのシス

テムを導入しています。EC カートには、ネットショップの運営を効率化するため

に、次のような基本機能が備わっています。 

 商品管理機能、商品検索機能、受注機能、配送先・配送方法・決済方法を指定

する機能、決済手続きをする機能、売上管理機能、顧客管理機能、等々です。 

 ネットショップは個人の消費者を対象としている BtoC（消費者直接取引）ビジ

ネスですが、この EC カートシステムを BtoB の企業間取引に応用することが可能

です。BtoB でこの EC カートの機能を活用した支援サービスを利用すれば、以下

のようなメリットがあります。 
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【生産性の向上】 

 社内の基幹系の ERP システムや経理システムと連携しデータが自動転送される

ので、入力の手間などが削減できます。OCR 機能を搭載すれば、手書きの申込書

類などを入力する手間も省けます。 

【コスト削減】 

 各種問い合わせ対応の削減が可能です。商品の単価やスペック情報、過去の注

文内容、在庫有無、納期確認など、様々な問い合わせがありますが、取引先がパ

ソコン画面から知りたい情報を確認できるので、わざわざ電話で問い合わせをす

る必要がなくなり、問い合わせ対応件数が削減され、本来の生産性の高い業務に

集中できるようになります。 

【販路の拡大】 

 Web を活用することで、今までの商圏以外からの問い合わせを増やし、自社で

自由に集客活動を行うことができ、日本全国に販路を拡大することが可能になり

ます。 

【その他】 

 コスト削減に加え、顧客への納品スパンが短くなることで、キャッシュフロー

が改善できます。また、多言語、多通貨に対応したサービスもあるので、海外取

引も可能になります。 

 実は市場の規模でいうと、BtoC よりも BtoB の市場規模の方が大きく、経済産

業省によれば、令和 2 年の日本国内の BtoC-EC の市場規模は 19.3 兆円で、令和 2

年の日本国内の BtoB-EC の市場規模は 334.9 兆円となっています。 

 企業間取引といえば、従来は電話や FAX、もしくは直接訪問による営業活動が

中心でしたが、インターネットの普及やコロナ禍の影響もあり、その状況は大き

く変わってきています。 

 最近、当組合では東京都中央卸売市場（豊洲・大田・品川・世田谷・板橋等）

の卸・仲卸の方々とビジネスをしています。各市場の事業者と一堂に会して打ち

合わせをする必要があるのですが、皆さん忙しい方が多いので、インターネット

を使ったオンライン会議を実施しています。最初は皆さんオンライン会議に慣れ

ておらず、FAX や手書きの受発注のやり取り等、どちらかというとデジタル化が

遅れている業界でしたが、今ではすっかりオンライン会議にも慣れ、移動時間の

節約になると、大変評判がいいです。 

 失敗しない DＸ化をするにはどうすればいいのか分からない、と悩んでいるよ

りも、取り敢えず出来るところから始めてみる、というのがＤＸ推進のカギと言

えそうです。 

以 上 
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（健康管理その 11） 

2．「これって、本当！健康常識・医学常識」 

 

理事 事務局長 宮坂 武彦 

１. はじめに 

今回は、以下に言われている健康常識・医学常識を再検討したいと思います。 

２. 医者は患者さんのために診療行為を行っている！？ 

多少の例外はあるものの、ほとんどが病院経営のために診療行為を行ってお

り、不必要な検査や高額な検査などを実施し、不必要な薬を処方することにより

新療報酬が高くなるよう調整することが多い。ただし、薬に関しては、患者サイ

ドにおいて薬信仰が強く、薬の処方を望むことがある。 

３. 薬を飲めば病気が治る！？ 

例えば、風邪をひいて医者に診てもらうと、抗生剤、解熱剤、咳止め、胃薬な

どの薬が処方されます。しかし、抗生剤は細菌感染に対しては意味があるものの

ウィルスには何ら効果がなく、また、無差別に細菌を殺すので腸内細菌のバラン

スを崩したり、耐性菌の出現を促したりすることがあり、抗生剤の処方に意味が

ないとする意見も多い。熱があれば解熱剤を処方されるが、熱が出るのは体内で

細菌やウィルスと戦っているためであり、むやみに解熱剤で熱を下げると、風邪

の直りが遅くなるといわれている。 

また、高血圧症や糖尿病などの生活習慣病で薬を処方されるが、薬を飲むこと

で血圧や血糖値を下がります。しかし、薬を飲まないと元の高い状態に戻り、高

血圧症や糖尿病が治ったことになりません。 

４. 脳神経細胞は２０歳を過ぎると毎日１０万個の細胞が減少し、増えること

がない！？ 

新しいことを始めると海馬という脳領域で神経細胞が増加することが報告さ

れており、減少するだけではなく増えることもある。ただし、新しいことを始め

なければ増えませんので、年だからなどの言い訳をしないで、何か新たらしいこ

とに挑戦・取り組むことが重要です。 

５. 骨粗鬆症にはカルシュウムのサプリメントが有効だ！？ 

薬やサプリメントでカルシウムを摂取しても骨として吸収されない可能性が

あります。骨代謝（骨の破壊と再生）には様々な酵素やビタミンが総合的に作用

しているため、単にカルシュウムだけを補給しても骨として吸収されないと言

われています。サプリメント等で大量のカルシュウムを取ると、骨以外の場所に

たまり、心臓病や腎臓病などをもたらすことが懸念されます。 

６. ふくらはぎをもむと体にいい！？ 

運動不足の人が、いきなりふくらはぎをもむと、エコノミークラス症候群をも

たらす可能性があります。特に中性脂肪が高い人は注意が必要です。マッサージ

より、普段から歩くことを心掛けた方が効果的であると言われています。 
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７. BMI（Body Mass Index）は、’22’が理想だ！？ 

BMI22 には根拠がなく、ちょいメタ BMI25~26 が長生きというデータがあります。 

８. ビール（お酒）を飲むと太る！？ 

太る原因は、アルコールではなく「つまみ」で、アルコールのカロリーは微量

でほとんど体内に残らないと言われています。 

９. 免疫力を高めると病気を防げる 

免疫力を測定する方法がなく免疫力を高めることに実態がないと言われてい

ます。免疫力が強すぎると、花粉症やアトピー性皮膚炎などのアレルギー反応が

出でくるようです。 

10．卵はコレステロールが多いから 1 日 1 個が適量だ！？ 

個々人の体質によりコレステロールが上がるかどうかが決まります。制限が

必要な人もいれば、気にする必要がない人もいます。ただし、卵・内臓・肉の脂

身に多いコレステロールの摂り過ぎは、動脈硬化の原因になるので気をつける

必要があります。コレステロールの大半は体内（肝臓）で合成されており、食事

から摂取される量よりも体質的な影響が大きいと言われています。 

11．ストレスは体に悪い！？ 

適度のストレス（外部からの刺激）はあった方が健康に元気に生きられます。

自己の負担になるストレス（プレッシャー又は緊張状態）は、確かに血圧の上昇

をもたらし心筋梗塞や脳卒中の危険があります。また、全くストレスのない状態

になると、太ると言われています。 

12．睡眠時間が短いと体に悪い！？ 

睡眠時間に関しても個人差が大きく、短眠者ではナポレオンが３時間、ダ・ビ

ンチはまとまった睡眠を取らず５分程度の睡眠を一日数回取ったと言われてお

ります。一般的には、７時間程度の睡眠が必要だと言われております。寝不足に

なると血圧が上昇することがあり、適度な睡眠を確保することとなります。 

13．尿酸値が高い人はプリン体カットのビールなら安心だ！？ 

アルコール自体が尿酸値を上げるので、プリン体カットのあるビ－ルでも尿

酸値が上昇します。尿酸値が高くなると、痛風発作を招くので、プリン体の摂取

を控えることが必要になります。 

14．高齢者はいたわらなければならない！？ 

いたわり過ぎは自立を妨げ、バリアフリーは足腰の衰えをもたらすので、好ま

しくない。運動する人は認知証に罹りにくいと言われており、関節等に多少痛み

があっても体を動かすことが大切になります。 

 

以 上  
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（特別寄稿 第 15 回） 

３．コロナ情報 

藤田医科大学 名誉教授 船曵孝彦 

 

第 5 波の波が収まってきたころ新聞コロナ川柳欄に投稿し、10 月 9 日に掲載さ

れた、“第 6 波今でしょ対策立てるのは”と警告を発していたのですが、前回情

報（14 回）で危惧していた通り、第 6 波対策は有効打を打っておらず、爆発的に

感染者が増えています。 

 新変異株オミクロン株が出現し、世界的に猛威を振るったデルタ株に入れ替わ

って拡散しています。感染力は数倍とも 10 数倍ともいわれ、幸いにして重症化率

は低いようですが、政府や東京都が唯一の対策としたコロナ病棟では収拾がつか

ず、しかも非コロナ救急・重症患者の診療に支障が出始めています➊。 

 首相を始め厚労省、東京都、果ては基本的対策専門分科会長までもが、支離滅裂

な発言を繰り返し、日本の医療は無茶苦茶になっています。 

 第 5 波までにあれ程指摘されてきた検査体制の拡充がなされておらず❷、PCR 検

査、抗原検査をやらずに臨床症状だけで感染者と見做してよい（政府）➌、濃厚接

触者は本人が届け出をする（都）❹、感染者本人が濃厚接触者に直接連絡する（都）

❺、濃厚接触者の特定や入院調整の司令塔であるべき保健所が、予想を上回る対

象者数に人員を 4，5 倍の最大限に増員しても追いつかずパンク状態となり❻、保

健所の検査は高齢者施設か同居家族に絞るとか❼、濃厚接触者のリストアップを

患者所属会社に一任する➑、など自らの業務を放り投げようとしています。感染

が疑われる素人が自分で検査をしようとしても検査キットが品不足で入手できず

（検査難民）しかも先進国では信じられない野放図な料金が請求される➒、抗原

検査の精度にも問題があり、専門家でさえ陽性、陰性の判断から次の PCR 検査か

入院かの判断が難しいといわれるのを素人が判断せよという❿、患者側からは発

熱外来の予約は一杯で受け付けてくれず医療機関受診も出来ないとなったらどう

したらいいのでしょうか（受診難民）⓫。本来体調が悪い時に診察、治療を受ける

のは患者の権利でもあります。これを検査も受診もせずに素人が判断せよといっ

ている。もはや医療と言えず、文明国の生活とは言えません。 

➊～⓫どれ一つとっても医療崩壊と言えます。患者数が減っていた数か月を無

駄に過ごしたのが原因と思います。 

 新聞では『開業医を含めて総動員体制でオンラインや電話で問診し診断せよ』

という意見がありました。感染症専門医でさえ、「検査なしで臨床症状だけから 

診断するのは危険だ➊」といっているのに、「医者ならそれくらいできるだろう」

というのは、あまりにも無謀というか、何十年と眼科医や皮膚科医として診療し

てきた医師にとっては無理な要求です。 

 このような社会情勢では、陽性者数、濃厚接触者数ともにあやふやで、オミクロ

ン感染の統計自体への信頼も失墜することになり、欧米から冷たくあしらわれる

でしょう。 



 7 

 

 人数制限はするが人流制限はしないなど、政府は突き放し、東京都は軽症・無症

状患者は自宅待機せよと放棄しています。『ほとんどの人は自宅療養で治る病気

というイメージに変えようという意図の確信犯的迷走なのではないか』という意

見も見られました。例えば他の株と比し、重症化率が 4 分の 1 としても感染力が

4 倍なら重症患者数は同じです。従って未だ科学的に立証されていない段階での軽

視可能イメージは危険です。 

 ともかく大変な事態になってきました。ワクチンの第 3 次接種は、英、韓、仏、

豪、米などの 54～25％（これらの国では発生率のピークを越えつつあります）と

比較し本邦では僅か 2.5％と、大きく遅れています。2 次接種率では 78.7％と優れ

た数値でデルタ株脱出にも先行できたのに、予め計画して行うことの不得意な国

なのでしょう。2 次との間隔を 9 か月と決定したころの縛りがまだ効いているの

でしょう。ワクチンの第 3次ブースター接種はオミクロン株に対しても有効です。 

皆さんなるべく早く第 3 次ワクチン接種を受けてください。 

 今、感染ないし濃厚接触者となると大変です。ステイホームせざるを得ないか

もしれません。 

（2022 年 1 月 29 日 記） 

 

 

(記憶に残る西部劇 その３) 

４．黄色いリボン「She Wore a Yellow Ribbon 1949」 

元日立ビルエンジニアリング㈱常務 小泉幾多郎 

先日ちょっとした整理をしていたら昔観た映画のプログラム（写真）が見付かり、裏

に昭和 25年 11月 3 日と記録あり、1950年なら中学 3年生だった。横浜に住んでいなが

ら、ロードショウ劇場である東劇まで行っている。それだけ前評判も良く期待した筈。

表紙がジョン・ウエインでも騎兵隊でもなく、女優ジョーン・ドルーとは、と不満だっ

たことも思い出した。騎兵隊 3部作のうち、「アパッチ砦 1948」も「リオグランデの砦

1950」も末封切。先に作られた「アパッチ砦」はアメリカ占領軍が、偏執狂の騎兵隊指

揮官とマッカーサーの連想を危惧したか？公開を躊躇したともいわれている。（1952に

公開） 

物語は、カスター将軍の部隊が全滅した直後のスターク砦、ジョン・ウエインの老大

尉は、あと６日で退職になるが、部隊長ジョージ・オブライエン少佐の妻ミルドレッ

ド・ナトウイックと姪ジョーン・ドルーを東部行きの駅馬車の終点へ護送することを命

じられる。ドルーは中尉ジョン・エイガーと少尉ハリー・ケリーJrと恋仲。斥候の軍曹

ベン・ジョンスンの活躍のうちに前進するも、一行はインディアンに行く手を阻まれ、

砦に引き返す。 
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その後退役の記念に銀時計をもらった大尉が、在任期間の残りを利用して部下の許へ

駆けつける。その間大尉と大尉を慕う老軍曹ヴィクター・マクラグレンとのやり取りは

一種のコメディリリーフとなって面白い。老大尉は部下と共に、戦闘準備中のインディ

アン宿営地を襲い、馬の大群を追っ払い戦闘能力を奪うのだった。最後カリフォルニア

に向かう老大尉に、軍曹ベン・ジョンスンが追って来て、中佐待遇で斥候隊長に任命す

る政府の命令を伝達する。フォート・スタークでは一同歓迎会を・・・が骨子の筋書き

だが、この映画の本質は物語ではなく場面と雰囲気の映画なのだ。先ずは音楽、「彼女

は黄色いリボンをつけていた」はタイトルをはじめとし全編に亘り。ある時は速く、あ

る時は遅いテンポで流れ、ドラマティックな効果をあげた。又センティメンタルソング

「忘れえぬ乙女」が、老大尉が銀時計を貰うシーンに聴こえてくる。音楽の効果は絶大

で、全員が、黄色いリボンの歌と共に営門を出たり入ったり伴奏が非常な効果を発揮し

ている。当時まだＳＰの時代だが、小遣いで買った初めてのレコードだった。表、黄色

いリボン、裏、淋しい草原に埋めないで。日本人の合唱団が歌っていたが名称は忘れて

しまった。サウンドトラックというレコードなんかも、ＬＰが出るまでない時代で、映

画そのものの音楽を聴くということは出来ない時代だった。 

広漠たる荒野の行軍、色彩を得たことでのモニュメントバレーの景観は初めてだった

か。部隊の出発に当たり、ドルーは黄色いリボンをつけて現れる。これは愛情の印であ

り、カラーでこそ目立ち恋敵の二人とも自分のためだと思っている。この雄大な風景の

中に、色彩の華やかなインディアンの移動やバッファローの大群がとらえられた。斥候

に走るベン・ジョンスンの見事な手綱捌きや跳躍等々。雷鳴下の行軍は実写とのとだ

が、当時の技術でよくぞあの稲光が撮れたと思う。赤く夕陽が画面を染める場面、ウエ

インが長い軍隊生活のうちに失った妻と子の墓に詣でる哀愁と最後赤く太陽の没する方

向に、老い行く者の旅路の果てに吸い込まれて行く方向へベン・ジョンスンが追って行

く。撮影監督ウイントン・ホックはアカデミー色彩撮影賞を受理しているが、この映画

こそが、「アパッチ砦」ででも述べたが、ジョン・フォードが愛した西部を描いた先輩

画家フレデリック・レミントンの絵のような映画にしたいそのものだったのだろう。  

ジョン・フォードは、この後何本もの西部劇を作ったが、この映画でこそ老成したゆと

りのままを表しているのではないか。雄大な風景、鮮やかな色彩の中に枯淡の域に達し

た名人芸を観ているのだ。雄大なる風物詩であり、騎兵隊の行動も大きな山もなく、イ

ンディアンに追われた他部隊や開拓一家や悪徳武器商人といった殺される場面もある

が、主要人物は一人も戦死したり傷ついたりしない。当面の敵インディアンも殺すこと

がない、飽く迄奇襲戦法で、最後の強襲では馬を追い払うだけで、銃を空に向けて発砲

している。雄大な風景を主人公にすることで西部に対する愛着を純粋に示したのではな

かろうか。 老大尉を演じたウエイン、「アパッチ砦」の 1年後、あの若々しさとは打

って変わった髪もヒゲも既に白い、インディアンとの戦闘に愛する妻子の墓標にも僚友

に別れ、ただ一人この住み慣れた砦を去らねばならない孤独と悲愴をしみじみとその演

技で表現していたのではなかろうか。この老け役を堂々とやりこなしたウエインの演技

は老人となった今、見直してやりたい。「捜索者 1956」「勇気ある追跡 1969」の演技よ

り上か？                     （つづく） 
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（こころの落し文 第６回）  

５．いじめられた中学生活  

田園 中児 

 昭和 22 年（1947 年）4 月から学校制度が 6・3・3・4 制となり、新たに新制

中学が生まれて義務教育になり、英語の授業も始まった。戦時中は「敵性用語」

とされ野球の言葉もストライクやボールは日本語で「よし」「だめ」などと呼ばれ

ていた。そして、旧制の中等学校（5 年制）は新しく 3 年制の「高等学校」へと

生まれ変わった。  

私は 24 年 4 月から新制中学の一年生になったが、両親は出来たばかりの公立

の新制中学では学力が劣り、旧制中学の名残りのある中学校への進学を希望して

いた。キリスト教会の日曜学校で礼拝をしていた関係で、プロテスタント系の某

学院の中学校を受験し、入学することになった。そこはいわゆる「男子校」で女

子が半数いた小学校とは雰囲気が違っていた。  

 学校では毎朝礼拝堂で、聖書の説明と讃美歌の合唱があり、いやいやながら従

ったのであった。教科では「聖書」の時間がありキリスト教の教えを聞かされた。  

鉄道唱歌のメロディーに乗せて「マタイ・マルコ・ルカ・ヨハネ・・・・・・・

新旧両約合わせれば、聖書の数は六十六」と覚えさせられた。ミッション系の学

校の関係で、一年生から外国人によるクラスを半分に分けた「英会話」の時間も

あった。一年生の英語の教科書も新制中学のとは異なるものを使用していた。  

 私は小学校の時から、いつもいじめられていた。中学でも名前の「努」から、

「女の又に力（ちから）あり」と机に書かれ、消すのが朝の仕事であった。また

「坊主頭」を見てつむじが左巻とか二つあるとかよく言われた。教科では「国文

法」が苦手であり今でも「こ・き・く・くる・くれ・こよ・」などと思い出す。 

 ただ、楽しかったのは登校途中の広い道路に駐車していた、いわゆる「アメ車」 

で、その名前と型と覚えることであった。曰く、キャデラック・クライスラー・ 

マーキュリー・リンカーン・シボレー・フォード・スチュードベーカー・ダッジ・

ナッシュ・ポンテアック・パッカード・オールズモビール・・・・。それに庭で

飼育していた「にわとり」の世話と、たまごの収穫が楽しみであった。  

 しかし、英語の授業は進んでおり、それがその後の、某大学の付属高校の入学

試験にはかなり役だったと思われる。この学院では新制大学を設置済みであり、

高等学校から大学には「エスカレーター」制度があって、中学卒業後に別の高等

学校への進学は許されなかった。他校を受験した場合は当院の高等学校へは原則

戻れず、入学試験を別に受けることとなっていた。だが蓋を開けてみると、多く

の成績上位者は他の高等学校に入学していた。そういう私もその一人であった。 

 後で振り返るとこの中学時代は、学生時代を通して、一番暗い時代であったし、

現在連絡を取っている同級生もいない。三年生の昭和 26 年（1951 年）11 月ご

ろから翌年 2 月までが、自宅の部屋で一番勉強した時でもあった。 （つづく） 
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６．事務局だより  

事 務 局 

 

●2 月 3 日は節分、4 日は立春ですが、今年は東京でも最低気温が氷点下の日

も多く、寒さが続き春はまだ遠いようです。中国北京での冬季オリンピック

も新型コロナの影響で、厳しい検査が行われています。日本ではコロナ禍で

の第６波で過去最高の感染者が発生しています。どうぞ皆様も寒さと予防に

気を付けこの冬を乗り切って下さい。  

 

●事務局では来る第 28 期に実施する役員改正、定款と規約や規定等の改正、

ネットバンキングの利用、電子帳簿保存法の改正に伴う会計システムの構

築、コピー機の入替、消費税インボイス制度の導入、コンサルタント事業に

おける原価計算の導入等の作業に取り掛かっています。今迄にない多くの作

業があります。組合員各位の協力をお願いします。  

 

●事務局の平松靖弘氏は 12 月をもって理事・事務局長を辞任しましたが、体

調がすぐれず 3 月末日をもって、協同組合員を脱退することになりました。長

い間、事務局の仕事に専念され、ご苦労様でした。脱退後もお気軽に事務所に

顔を出して下さい。  

 

●３月末をもって第 27 期が終了しますが、期末をもって組合員の脱退、賛助

会員の退会等が発生しています。特に組合員の脱退は出資金の返済が伴い、総

会終了後に実施されますので、出資金の減少が発生します。現在の出資金は

359 万円であり、脱退により 350 万を割ってしまいます。新規組合員の勧誘と

現行組合員の増資に、ご協力をお願いするようになりそうです。  

 

●12 月の理事会で発足した「役員推薦会議」からの役員候補者の名前が、2 月

15 日の理事会に提出される予定です。平松理事の退任・脱退により、新しい役

員に女性が推薦されることになりました。今後の活躍が期待されます。  

 

●コロナ禍において我が国の外国人の入国に厳しい制限が課されています。組

合の外国人材受入事業部も、その影響を受け、技能実習生の入国が制限されて

おり、実習を終了した者は航空便の飛行次第で帰国しています。従って外国人

材受入事業の実習生の人数は毎月減少し、採算も悪化しております。その分コ

ンサルタント事業が補っています。  
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●２月の行事等の予定 

2 日（水）貿易実務会議（13：00） 

3 日（土）ＢＣセミナー（経戦２）Ⓐ（10：00） 

4 日（金）輸出力強化審査会（リハーサル）（13：00） 

7 日（金）ＢＣセミナー（ＭＫ２）⑥ 輸出力強化審査会（13：00） 

8 日（火）運営会議（10：00） 

9 日（水）営担会議（10：00）・貿易実務会議（13：00） 

10 日（木）ＢＣセミナー（経戦２）Ⓐ（10：00） 

11 日（金）ＢＣセミナー労務３ ㊕ 

13 日（日）ＢＣセミナー労務３ ㊕ 

15 日（火）理事会（13：00）・研修の集(16:00) 

22 日（水）貿易実務会議（13：00） 

24 日（木）営担会議（10：00） 

 

●３月の行事等の予定  

2 日（水）貿易実務会議（13：00） 

8 日（火）運営会議（10：00） 

 9 日（水）営担会議（10：00）・貿易実務会議（13：00） 

15 日（火）理事会（13：00） 

22 日（火）貿易実務会議（13：00） 

23 日（水）営担会議（10：00） 
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一 粒 万 倍 

 

▼新型コロナ感染者に対する「濃厚接触者」という言葉が使われている。

「濃厚」を広辞苑第 7 版で調べると「色や味が濃いこと」と記載されてい

る。そこで「濃厚接触者」の定義を調べて見ると「コロナ感染者とマスクな

しで 1ｍ以内、15 分以上の接触者」「濃厚接触者の濃厚接触者は濃厚接触者

ではない」と読み取れる。濃厚接触者という言葉が辞書で取り上げられるの

はいつになるのか？その時コロナとの関係はどの様に記載されるのか？ 

 

▼「昭和レトロ」という言葉が生まれ、昭和の良き（悪き）時代を知らない

人達が増えている。平成の 30 年、令和の 4 年を考えれば当たり前であり、

我々年配者は昭和と言えば悲惨な時代と平和な時代を過ごした。レトロとは

フランス語で「懐古趣味」の意味であり「良き時代」を表すのであろう。昭

和メトロの使い方が少しおかしいのではないかと思います。 

 

▼老若男女を問わずスマホとタブレットの世の中になっている。事務所・学

校・家庭・電車の中・路上を問わず画面を見ながら指を動かしている。棺桶

に片足を突っ込んだ一粒氏にとってはついて行けない世界になってしまいま

した。情報も知識も行動も思考も教育も全てＡＩに頼る現在、人類の先行き

が懸念されます。 

 

▼85 歳を過ぎると同窓生や知り合いの訃報が毎週のように飛び込んできま

す。新聞の死亡欄も気に掛かります。年齢も 80～90 歳が多く、平均寿命も

過ぎており、当たり前と言えばその通りです。コロナ禍において家族葬がほ

とんどであり、お通夜や告別式のお別れに参加することも出来ません。安ら

かにお眠りすることを祈るばかりです。 

 

 

編集後記：＊福田理事による「ＤＸについて」の寄稿は非常に参考になるものでした。 

＊又連載中の特別寄稿の二つはそれぞれ感動を受けるものでした。＊船曳孝彦名誉教授の

言を借りればコロナ感染症は大変な時期になってきました。世界的に見てもその対策が遅

れ取り、医療崩壊の様相を呈しています。先進国を標榜する我が国の末路にならなければ

良いが？ 


